

Projet Pastoral de l'Institut Les Tourelles

L'Institut Les Tourelles, établissement privé catholique situé à Rouen, intègre la pastorale au cœur de son projet éducatif. La pastorale est inscrite dans l'action quotidienne de la communauté éducative et se décline dans toutes les dimensions des actions de l'établissement. Elle vise à faire grandir chaque jeune par lui-même et pour lui-même, en l'amenant à avoir sa propre réflexion, à prendre du recul, à avoir du discernement, à s'ouvrir aux autres, à accueillir les différences et les fragilités, et à partager ses convictions. L'objectif est de permettre à chaque jeune de construire sa vie et de prendre sa place dans la société, et pour ceux qui le souhaitent, dans l'Église de demain.

Equipe pastorale

Autour du Père Pierre Belhache, prêtre accompagnateur de l'établissement, Curé de la paroisse Ste Thérèse de la Vallée du Cailly et directeur du service diocésain des relations avec les musulmans, une équipe fait vivre au quotidien l'esprit de l'Évangile.

Catherine Lory, cheffe d'établissement, Patricia Mazire assistante de direction, Véronique Savaglio DAF, des enseignants de toutes les sections du bac pro à l'enseignement supérieur (Emilie Simon, Jean-Pierre Ngalaha, Laurence Lobry, Véronique Feyhl) se retrouvent 4 à 5 fois par an pour proposer des animations, organiser des temps de réflexion, proposer des actions de solidarité autour d'un thème annuel.

Objectifs de la Pastorale

- 1. Faire grandir le jeune par lui-même et pour lui-même :**
 - a. Permettre à chaque élève de développer sa propre réflexion et de prendre du recul sur son environnement et le monde qui l'entoure.
 - b. Encourager le discernement et l'ouverture aux autres.
 - c. Accueillir les différences et les fragilités de chacun.
- 2. Offrir un lieu d'éducation animé par l'esprit de l'Évangile :**
 - a. Proposer des activités et des temps forts qui permettent de vivre et de partager la foi.
 - b. Favoriser la rencontre avec le Christ.
- 3. Développer des valeurs de solidarité, de respect et de partage :**
 - a. Sensibiliser les élèves à des valeurs de solidarité et de respect.
 - b. Encourager les projets de solidarité et les actions caritatives.
 - c. Favoriser l'engagement des élèves dans des projets concrets.

Actions et Initiatives Pastorales

Temps Forts Liturgiques

- **Messe de rentrée** : Célébration de la rentrée scolaire pour rassembler la communauté éducative en général à la Cathédrale dans le cadre de la messe de rentrée de l'Enseignement Catholique, le soir après les cours.
- **Temps forts dans le lycée** : temps de l'Avent et du Carême, Noël, Pâques
- **Messes de Noël et de Pâques** : Dans la Chapelle de l'Institut, toujours ouverte à tous tout au long de l'année, le matin à 8h, sur la base du volontariat.

Projets de Solidarité

- **Semaine Bleue** : Initiative organisée en lien avec le projet pastoral et dans le cadre de "Forces et Fragilités" autour de l'autisme.
- **Projets caritatifs** : Participation à des actions caritatives et des projets de solidarité tout au long de l'année (collectes alimentaires, de jouets, de produits d'hygiène ... pour différentes associations).

Activités Pastorales

- **Education à la foi** : Temps forts de l'année liturgique expliqués dans la newsletter Info-Tourelles, possibilité de rencontre individuelle avec le Prêtre référent de l'établissement.
- **Rencontres-partage** : Temps d'échange, de réflexion et de dialogue pour les élèves de tous niveaux.

Accompagnement des plus fragiles

- **Accompagnement des élèves en situation de handicap** : Le référent handicap écoute, dialogue avec les apprenants en situation de handicap afin de les aider à préciser, mettre en œuvre et sécuriser leur projet de formation en vue de leur insertion professionnelle.
- **Suivi individuel** : Accompagnement personnalisé pour aider chaque élève à grandir en humanité et à trouver sa place dans la société.

Le projet pastoral de l'Institut Les Tourelles vise à faire de l'établissement un lieu d'éducation animé par l'esprit de l'Évangile. Il est ouvert à tous les élèves, catholiques ou non, et propose des activités variées pour permettre à chacun de découvrir, de réfléchir et de s'engager. L'objectif est de permettre à chaque jeune de grandir en humanité, de développer ses talents et de prendre sa place dans la société, tout en respectant les convictions religieuses de chacun.